

SAINT-ETIENNE

Seniors

La Cité des aînés, à Bellevue, ouvrira en septembre

La Cité des aînés, c'est un concept innovant comprenant un Ehpad, des logements adaptés et une résidence autonome. Il reste des logements disponibles dans cette dernière.

Démarrés en juin 2017, les travaux de la Cité des aînés, à Bellevue, sont quasiment achevés. Les dernières finitions sont en cours et il ne restera plus qu'à installer le mobilier et à réaliser les aménagements extérieurs, avant l'ouverture programmée pour septembre.

Située entre la rue du Guizay et la rue Testenoire-Lafayette, la Cité des aînés est le regroupement, sur quelque 10 000 m², de trois établissements existants : la résidence mutualiste de Valbenoîte et les résidences municipales des Camélias et de la Rivière.

Un parcours complet de logement et de prise en charge

Elle est constituée de plusieurs entités, offrant ainsi un parcours complet de logement et de prise en charge : un Ehpad (établissement



Les travaux sont pratiquement terminés. Photo fournie par la Mutualité française Loire/Haute-Loire

ment d'hébergement pour personnes âgées dépendantes) de 159 lits (plus une chambre d'accueil pour les familles), une résidence autonome de 35 logements (T1 et T2) ainsi que 12 logements localisés adaptés (T2 et T3).

L'Ehpad et la résidence seront gérés par la Mutualité française Loire/Haute-Loire, les logements par le bailleur social Loire Habitat, principal financeur de l'opération (21,6 millions d'euros sur un investissement total de 27,2 M€).

« La Cité des aînés est un concept innovant qui vient révoluer les codes conventionnels de prise en charge des personnes âgées », souligne la Mutualité française. « À des tarifs maîtrisés » : autour de 60 euros la journée. L'établissement est, en effet,

doté de nombreux équipements à la pointe de l'innovation : mobilier réglable en hauteur, éclairage simulant la lumière naturelle, bracelets connectés... En outre, les lieux ont été conçus comme « une cité-village et une cité-jardin ». Entre les différents bâtiments aux toitures végétalisées, un cheminement piéton a été créé au cœur d'un jardin, permettant aux résidents comme aux personnes âgées du quartier d'accéder aux différents services proposés : restaurant/salon de thé, salle d'activités physiques adaptées, jardin potager thérapeutique, espace culturel... À environ deux mois de l'ouverture, il reste quelques logements disponibles au sein de la résidence. Ils sont réservés à « des personnes âgées autonomes en recherche d'un lieu de vie convivial et sécurisé » (1). Les résidents de l'Ehpad, eux, emménageront progressivement tout au long du mois de septembre.

L.T.

(1) Les dossiers d'admission sont disponibles auprès du secrétariat (Tél. 04.77.59.53.53) ou par e-mail : cite-des-aines@mutualite-loire.com

SAINT-ETIENNE

Association

Une antenne SOS Méditerranée s'installe à Saint-Étienne

Présente en Allemagne, en Italie, en Suisse et dans une quinzaine de villes en France, l'association SOS Méditerranée ouvre une antenne stéphanoise.

L'association SOS Méditerranée poursuit trois objectifs en mer et sur terre : sauver des vies en Méditerranée centrale, assurer la protection des rescapés jusqu'à leur arrivée dans un port sûr et témoigner. Leurs actions allient les traditionnelles valeurs de solidarité et d'empathie des gens de mer avec l'action humanitaire. Depuis 2017, les opérations de sauvetage deviennent de plus en plus complexes à la suite de l'adoption de la Déclaration de Malte par le Conseil Européen pour lutter contre le trafic illégal de migrants en Méditerranée.

De nombreux migrants sont ramenés en Libye en fraude du droit international imposant de débarquer les rescapés dans un port sûr. L'Aquarius, bateau affrété par l'association en février 2016, seul navire civil humanitaire dédié au sauvetage en Méditerranée centrale, a épargné, en deux ans et demi, 29 523 vies. Sous des pressions politiques, son pavillon lui a été retiré à deux reprises. Malgré la vague orange qui amène 40 000 personnes dans les rues de 71 villes européennes le 6 octobre dernier, pour appeler les états européens à cesser toute entrave au sauvetage en mer, l'Aquarius demeure toujours immobilisé faute de pavillon.

À terre, des antennes se sont constituées pour soutenir les milliers de naufragés. « Depuis

la création de SOS Méditerranée, il y a toujours eu beaucoup de sympathisants à Saint-Étienne, explique Syphax, délégué régional Auvergne-Rhône-Alpes.

La tragédie des naufrages à répétition

Le rôle des 500 bénévoles actifs en France, dont une trentaine à Saint-Étienne, est de sensibiliser le public à la tragédie des naufrages à répétition en Méditerranée et de transmettre des valeurs d'humanité. En 2018, 6 personnes environ se noyaient quotidiennement. En ce premier semestre 2019, nous déplorons un peu plus de 600 morts. Nous intervenons auprès des écoles, de la primaire à l'université, pour présenter la situation actuelle, avec des



SOS Méditerranée compte déjà une trentaine de bénévoles actifs à Saint-Étienne. Photo SOS MÉDITERRANÉE/Kenny KARPOV

témoignages de rescapés, de marins sauveteurs et de journalistes ».

Des concerts caritatifs, des tables rondes seront organisés pour élargir la notoriété et le rayonnement de l'association afin de trouver des mécènes qui pourraient apporter leur soutien à un organisme fonctionnant à 98 % sur fonds privés.

De notre correspondante
Muriel DEMIRYIS

Inauguration de l'antenne SOS Méditerranée Saint-Étienne, dimanche 30 juin de 16 à 22 heures. Amicale laïque de Tardy, 86 rue Vaillant-Couturier. Au cours de la soirée, le film « Boza » sera diffusé pour montrer le déroulement des opérations de sauvetage à bord de l'Aquarius, suivi du témoignage d'un marin sauveteur. Cette inauguration sera l'occasion de rencontrer les bénévoles de SOS Méditerranée. Renseignements : stienne@sosmediterranee.org